



Stephan Weil Niedersächsischer
Ministerpräsident

Bezirkspersonalrat der
Polizeidirektion Göttingen
Groner Landstr. 51
37081 Göttingen

Hannover, 15. Juli 2020

Sehr geehrte Damen und Herren,

für Ihr Schreiben vom 25. Juni 2020 danke ich Ihnen herzlich.

Die Arbeit der Polizei hat für die Landesregierung und mich persönlich einen ganz besonderen Stellenwert. Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Polizei Niedersachsen setzen sich alltäglich für unseren Staat, unser Gemeinwesen und unsere Demokratie ein.

Bei meinem Besuch in Göttingen konnte ich mich persönlich von der beeindruckenden Arbeit der Polizei überzeugen. Vorfälle in Göttingen während der letzten Wochen hatten gezeigt, was Polizei alles leisten muss. Die Durchsetzung von Quarantänemaßnahmen fand unter schwierigsten Bedingungen statt und wurde vermischt mit einer Debatte über Rassismus, die der Arbeit unserer Polizistinnen und Polizisten in keiner Weise gerecht wird. In Göttingen führte dieses zu Widerstand und offener Aggression gegenüber Polizeivollzugsbeamtinnen und Polizeivollzugsbeamten. Sie wurden selbst Opfer von Respektlosigkeiten und Angriffen, mehrere Beamtinnen und Beamte wurden verletzt. Dies ist in keiner Weise akzeptabel.

Die Ereignisse haben gezeigt, wie schwierig und gefährlich die tägliche Arbeit der Polizei sein kann. Die Göttinger Polizistinnen und Polizisten haben gleichwohl mit Augenmaß, Umsicht und Konsequenz gehandelt. Die eskalierende Lage am 20. Juni 2020 konnten sie dadurch schnell und effizient beruhigen. Dafür gebührt ihnen Anerkennung, Respekt und Wertschätzung.

Im Rahmen der aktuellen Debatte über Rassismus innerhalb der Polizei haben zahlreiche undifferenzierte, teils beleidigende und falsche Äußerungen die niedersächsische Polizei mit eigenen polizeilichen Übergriffen in den USA gleichgesetzt. Dies darf aber nicht die öffentliche Wahrnehmung der von Vielfalt und Toleranz geprägten Polizei in Niedersachsen sein.

Planckstraße 2
30169 Hannover
Telefon 0511 120-6901/02
Fax 0511 120-6838
E-Mail [Stephan.Weil@
stk.niedersachsen.de](mailto:Stephan.Weil@stk.niedersachsen.de)

Ich habe großes Vertrauen in die tägliche Arbeit der Polizei und weiß, dass ihr Handeln und Auftreten von Fairness, Toleranz und Gleichbehandlung geprägt sind. Intoleranz und Rassismus haben in der Polizei Niedersachsen keinen Platz. Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Polizei stehen aktiv für den Schutz unserer offenen Gesellschaft ein. Zu Recht genießt die niedersächsische Polizei daher auch in der Bevölkerung großes Vertrauen.

Seien Sie versichert, dass ich als Ministerpräsident des Landes Niedersachsen ausdrücklich hinter der Polizei stehe. Ich danke den Göttinger Polizistinnen und Polizisten für ihre herausragende Arbeit und ihr großes Engagement in diesen besonderen Zeiten.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Stephan Weil', written in a cursive style.

Stephan Weil

Niedersächsischer Ministerpräsident